

compenses qu'ils méritent. Ces enfants, grâce à leur éducation, forment une génération nouvelle qui se montrera digne de l'indépendance et de la liberté conquises."

Mais voilà qui est trop sérieux pour plusieurs d'entre vous.

\* \* \*

Mon voyage en Espagne s'est terminé heureusement. Ne trouvant, ni à Malaga ni à Cadix, un bateau à vapeur qui conduisit directement en Italie, j'ai fait de nouveau le chemin de Grenade à Madrid.

Je visite Saragosse la valeureuse. Lisez dans l'histoire le siège soutenu par cette ville en 1808. De pareils exploits ne se rencontrent que rarement dans les annales de l'humanité.

Je me rends au Montserrat, rocher fantastique perdu dans les plaines de Catalogne. Je dis mal : ce n'est pas un rocher, c'est une immense montagne de rochers.

Il y a là sur les bords d'un immense ravin, une église, et dans cette église une statue de la sainte Vierge, statue faite par l'évangéliste saint Luc ! Mais, chut ! car je dois vous parler un jour au long de cette statue merveilleuse. Il y a, au Montserrat comme à Lourdes, une espèce de présence réelle de notre bonne mère du ciel.

\* \* \*

Apprenez que Barcelone est une des plus jolies villes du monde.

\* \* \*